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北京大学汇丰商学院院长海闻：
品牌突围赢发展先机

“郑州要想从众多城市品
牌中跳出来，就要充分考虑自
己的核心竞争力在哪里，自己
的优势有哪些。”北京大学汇丰
商学院院长海闻对于“郑州如
何打造城市品牌”，给出的建议

是四个关键词：眼界要高、定位
要准、措施要精、推广要强。

“我一直关注着河南的发
展，来过郑州很多次，每次来都
感觉变化非常大。从国家大的
发展趋势来看，中原崛起正当
时，郑州乃至河南要在中原崛
起的进程中高度重视品牌建
设。”海闻说，每一个产品、每一
个企业、每一个城市在打造品
牌时，首先要考虑自己的优势，
立足优势、精准定位。

海闻还分析了中国经济新
常态之下，中原企业将要迎接
的挑战和机遇。他说：“著名
教育家陶行知先生说：‘人生
天地间，各自有禀赋，为一大
事来，做一大事去’，我们应以
这样的气度来面对这个伟大
的变革时代。”

市政协副主席、市工商联主席、河南康利达集团董事长薛景霞：
未来五到十年，河南将迎来品牌“大”爆发

“经济‘全球化’，为企业打
造更多的民族品牌，打造更多
的自主品牌，带来了更大的契
机，提供了更宽广的舞台。在
打造自主品牌上，我们企业家
不但要有清醒认识，还要有‘抢
抓机遇’的紧迫感。”采访中，围
绕对河南、对郑州、对中原企业
塑造品牌、优化品牌、提升品牌
的寄望，薛景霞用“一万年太
久，只争朝夕”来形容发展品牌
的紧迫性。

对于品牌的理解，薛景霞
认为，在河南，有不少国内外知
名的企业品牌，像双汇、宇通、
三全，双汇已经跨出国门，走向

世界，收购美国企业。这是河
南的荣耀，也是国家的荣耀。
相信在未来五到十年，我省将
迎来一次大的品牌爆发，将会
有更多的品牌走出河南，走出
中国，走向世界。

民营企业如何塑造企业品
牌？作为本土民营企业家，薛
景霞表示，塑造企业品牌应是
企业永久的目标，中小企业在
整个国民经济体系中起着中流
砥柱的作用。一个新时代来
临，需要机遇和挑战的重塑，思
路和格局的再造，“应当拥抱互
联网，学习创新成长，成为一个
创造者、改变者、颠覆者。”

时政新闻

品牌高端峰会 世界对话中原
政府企业学者纵论品牌建设

把航空港区打造成河南和郑州的品牌

三全食品创始人、三全集团董事长陈泽民：
品牌建设是投资

“当我们企业还是小作坊
的时候，就很重视广告宣传，上
世纪 90 年代初一句‘三全凌汤
圆，味美香甜甜’通过央视响
遍全国，‘三全凌汤圆’开始为
更多的人所熟悉、所接受，走
进千家万户。”谈到三全如何

把小小汤圆做成大产业、大品
牌，三全食品创始人、三全集
团董事长陈泽民坦言，一个品
牌好不好，就在于它的知名度
和美誉度。

从一个小小的汤圆起家，
到“滚”出一个全国乃至世界知
名的大品牌，三全作为中国速
冻食品的标志品牌，20 多年来
凭借持续创新的精神和专注专
业的企业运营策略，不仅开创
了中国速冻食品行业的新纪
元，而且始终引领着中国速冻
食品产业的发展方向。采访
中，陈泽民在品牌建设中提到
最多的是产品“质量”、“创新”
和消费者的“肯定”。

“品牌建设投入不是成本，
而是投资。前提是产品质量和
创新，企业要下功夫真正把产
品做好。”陈泽民说。

昨日，以“全球视野·中国梦想·河南力量”为主题的全球第一品牌建设专家、牛津大学著名教授谭保罗（Paul Temporal）对话中原活动，在郑州国际会展中
心轩辕堂举行。除了谭保罗教授的主题演讲外，北京大学汇丰商学院院长海闻围绕“中国经济新常态与中原企业发展”也发表了主题演讲。
在备受关注的对话环节中，谭保罗教授与郑州航空港经济综合实验区管委会主任张延明，市政协副主席、市工商联主席薛景霞，北京大学汇丰商学院院
长海闻，三全食品创始人、三全集团董事长陈泽民等多位来自我省政府、企业界相关人士，就“品牌高端峰会，世界对话中原”为主题，围绕中原企业品牌
建设创建、发展、管理等方面进行了精彩的对话。 郑州晚报记者 裴蕾 徐智慧 李丽君/文 马健 周甬/图

郑州航空港经济综合实验区管委会主任张延明：
将郑州航空港区打造成河南的、郑州的新品牌

目前，全国各地有许多打
造航空港区类似经济模式的
地区，如何让郑州这张名片
亮起来？

听了谭保罗教授的讲座，
张延明说他很受启发。“一个企
业需要品牌，一个产品需要品
牌，一个城市也需要品牌。在
航空港区打造航空经济区，这

本身也是在营造一个新的品
牌，把郑州航空港区申报成为
航空经济综合实验区与谭保罗
教授今天所讲的打造区域品
牌、城市品牌，我想是同理的。”

张延明说，据世界有关经
济学家统计，现在在运输、交通
对经济的影响中发现，全世界
通过飞机航空运输的货物量仅
占总货量的 1%，但是如果按价
值量计算，它占总价值量的
36%，甚至说还更高一些，也有
的说占38%，也有说40%。“郑州
作为一个传统的铁路枢纽，再加
上我们近20年来又打造了高速
公路枢纽，已经具备了陆上交通
物流配送这种传统优势。我们
在郑州机场的定位方面，在打造
航空物流枢纽方面，我想这本身
就是一种品牌战略。”

国务院在批复中对于郑州
航空港经济综合实验区有五个
发展定位，第一个定位就是建
设国际航空物流中心，从经济
通道来讲，这就把我们这样一
个内陆省份，通过航空与国际

和全世界实现了直接连通，使
河南省、河南省的企业和国际
上各个地区、全球各个企业实
现了门对门、面对面，可以直
接进行信息交换、产品交换，
从航空港区这两年的发展来
看，证明这个决策是正确的。

张延明介绍，2012 年航空
港区的货运同比增长47%，2013
年同比增长 69%，今年 1 至 10
月，郑州机场的航空货运同比增
长是73%，在有关材料里面他经
常讲，航空港区现在的增长速度
是中国第一。今年 9 月份我们
和国际民航组织举行了一个国
际航空货运论坛，论坛上，国际
民航主席讲“你们不是中国第
一，你们是全球第一”。

张延明说，把握好定位，是
打造品牌的重要条件，快速的发
展、社会的协调进步，也是打造品
牌的基础。“我个人的体会是，按
照现有的发展思路和定位，郑州
航空港经济综合实验区未来肯定
是河南省的另外一张品牌名片，
也是郑州的一个新品牌。”


